



STAEDTLER

STIFTUNG

STAEDTLER-STIFTUNG

Moosäckerstraße 3

90427 Nürnberg

Tel. 0911/9365-211

24. Oktober 2025

PRESSEMITTEILUNG

Die STAEDTLER-STIFTUNG fördert Spitzenforschung und ehrt in ihrer Jahresversammlung 2025 Doktorandinnen und Doktoranden

Nürnberg, 23. Oktober 2025 – Zum 27. Mal in Folge ehrte die STAEDTLER-Stiftung in ihrer Jahresversammlung 2025 Doktorandinnen und Doktoranden der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg. Im Rahmen einer feierlichen Veranstaltung am Hauptsitz des Unternehmens wurden die diesjährigen Promotionspreise an insgesamt elf Preisträgerinnen und Preisträger überreicht.

In seiner Eröffnungsrede begrüßte der Vorsitzende der STAEDTLER-Stiftung, Herr Wilhelm R. Wessels, die ausgezeichneten Doktorandinnen und Doktoranden sowie zahlreiche Gäste aus Wissenschaft, Wirtschaft und Politik. Prof. Dr. Kathrin Mösllein, Vizepräsidentin der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg, und Prof. Dr. Nils Oberbeck, Präsident der Technischen Hochschule Nürnberg Georg Simon Ohm, sprachen ein Grußwort zur Ehrung der Doktorandinnen und Doktoranden.

In prägnanten Vier-Minuten-Präsentationen gaben die Nachwuchsforschenden Einblicke in ihre Dissertationen und überzeugten mit beeindruckender fachlicher Tiefe und Klarheit. Sie erhielten im Anschluss die Urkunden ihrer Auszeichnung.

Ein besonderes Highlight bildete der Vortrag von Herrn Prof. Dr. Andreas Maier / FAU der auf eindrucksvolle Weise aktuelle Entwicklungen und Ergebnisse von der Stiftung geförderten Forschungsprojekts „Next-generation AI for Integrated Diagnostics“ präsentierte. Darüber hinaus informierte Herr Wilhelm R. Wessels über die geförderten Projekte, wie z. B. „Paradigmenwechsel in der Immunmedizin“ von Prof. Dr. Georg Schett. Ergänzend gaben hochinteressante Videobeiträge einen anschaulichen Einblick in weitere Projekte, die durch die STAEDTLER-Stiftung unterstützt wurden. Die Veranstaltung der STAEDTLER-Stiftung bot damit nicht nur Raum für wissenschaftliche Exzellenz, sondern auch Gelegenheit zum Austausch zu geförderten Kulturprojekten in der Metropolregion Nürnberg.

Pressekontakt

STAEDTLER-Stiftung
Moosäckerstraße 3
90427 Nürnberg

Alexandra Reithinger
Tel.: +49 (0)911 / 93 65 –211
E-Mail: alexandra.reithinger@staedtler.com



STAEDTLER

STIFTUNG

Doktorandinnen und Doktoranden sowie deren Themen im Überblick

Dr. Steven Becker

Optoakustik für photonisches maschinelles Lernen nutzbar machen

Dr. Andreas Bezold

Segregationsunterstütztes Verformungsverhalten von CoNi- basierten Superlegierungen:
Elementare Mechanismen und Härtungseffekte

Dr. Robin Friedrich

New Technologies in Marketing - Conceptual Development and Multi-Method Empirical Investigations

Dr. Ronja Heß

Die geschlechtliche Identität zwischen Freiheits- und Gleichheitsrechten

Dr. Jörg Julian Kurtz

Vom Produkt zur Dienstleistung: Eine Methodik in vier Akten für den industriellen Wandel

Dr. Birte Oetjen

Bedeutsame Ressourcen von (angehenden) Lehrpersonen in der inklusiven Grundschule.
Identifikation und Förderung

Dr. Jonathan Reichel

Die metaphorische Rede von der Sünde als Tyrann: Der Herrschaftswechsel in Röm 6 und die Instrumentalisierung des Gesetzes in Röm 7

Dr. Jakob Reichstein

Suprapartikel Designs für mikroskalige Informationsträger

Dr. Paul Maria Scheikl

Lernen von visuomotorischen Strategien für kooperative roboterassistierte Chirurgie

Dr. Isabel Stüfchen

Die Bedeutung neuronaler Transkriptionsfaktoren in der melanozytären Differenzierung im adulten Organismus

Dr. Max Tretter

Hip-Hop bei Black Lives Matter-Protesten. Eine theologisch-ethische Auseinandersetzung mit ästhetischen Artikulationsformen in der Öffentlichkeit



STAEDTLER

STIFTUNG

Über die STAEDTLER-Stiftung

Seit dem Jahr 1997 werden sämtliche Anteile der STAEDTLER Gruppe von der STAEDTLER-Stiftung gehalten. Der öffentlichen Stiftung bürgerlichen Rechts liegt dabei vor allem die Förderung innovativer Ideen und die Bewahrung von Wissen am Herzen.

Zweck der Stiftung ist es, die wissenschaftliche Forschung an Hochschulen, insbesondere an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg zu fördern. Soweit es der finanzielle Rahmen zulässt, können auch kulturelle Zwecke, wie z. B. Kunst, Denkmalpflege und Musik, insbesondere in Nordbayern gefördert werden. Mit einer Gesamtsumme von bislang ca. 22 Millionen Euro aus den Erträgen der Firma STAEDTLER unterstützt die STAEDTLER-Stiftung ausschließlich gemeinnützige Projekte aus dem wissenschaftlichen und kulturellen Bereich in der Metropolregion Nürnberg.

STAEDTLER gehört zu den weltweit führenden Herstellern und Anbietern von Schreib-, Mal-, Zeichen- und Modellierprodukten. Als internationales Unternehmen mit hoher Exportquote vertreibt STAEDTLER seine Produkte weltweit in über 150 Ländern. Die Wurzeln jedoch sind in Nürnberg zu finden, dem Hauptsitz der STAEDTLER Unternehmensgruppe.